

Un réseau « halhaire » en Comminges-Barousse

Vendredi 19 octobre, était organisée à la salle des fêtes de Marignac une réunion à l'initiative de l'association Eth Ostau Comengés qui a pour spécificité la collecte et la transmission du patrimoine culturel immatériel des Pyrénées Gasconnes. Son but : réunir les acteurs qui s'impliquent ou qui souhaitent s'impliquer dans la valorisation de la fête du solstice d'été, era Sent Joan, reconnue patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO. A l'appel d'Eth Ostau Comengés, des élus ou des associatifs de plusieurs communes du Comminges et de la Barousse étaient présents : Marignac, Estadens, Herran, Sainte-Marie, Boutx, Aspet (Girosp et Gouillou), Saint-Martory, Sost, Sarp. La municipalité de Gaudent et les organisateurs de Labarthe-de-Rivière étaient, quant à eux, excusés.

Parmi les personnes présentes, certains perpétuent la tradition du brandon – qu'il est préférable de nommer *har* ou *halhar* – en s'appuyant sur un savoir-faire hérité des anciens. D'autres participants à la réunion ont relancé cette pratique depuis peu ou envisagent de le faire sur leur territoire. Cependant, dans cet élan, des questions se posent d'ordre pratique, institutionnel et de contenu culturel : comment préparer l'arbre, quand le brûler, quelle(s) animation(s) proposer en complément, comment transmettre ces savoirs et ces savoir-faire aux jeunes ?

C'est pourquoi, conscients de la valeur du patrimoine culturel de notre région et des incidences bénéfiques qu'il peut avoir sur le lien social, l'économie touristique, l'éducation, les participants à la réunion de Marignac ont exprimé leur envie de former un réseau halhaire afin de mutualiser les informations et les compétences, avec un double objectif : (re)donner du sens à la Sent Joan et permettre aux habitants de se réapproprier cette tradition millénaire.

Pour plus d'informations sur le réseau halhaire en Comminges-Barousse, vous pouvez contacter Eth Ostau Comengés : contact@ostaucomenges.org